



100

Días

DE GOBIERNO

100 días a toda máquina por Bolívar

A 100 días de un trabajo incansable y disciplinado para alcanzar el Bolívar Primero, la Gobernación de Bolívar, en cabeza de Vicente Antonio Blel Scaff, ha conquistado victorias tempranas gracias a la puesta en marcha de un gobierno que va a toda máquina y que trabaja 24/7 cerca a la gente y desde el territorio.

La atención a la emergencia llevó a la administración a modificar rutinas, planes y formas de cumplir con la ayuda en el territorio, pero siempre procurando el bienestar de los bolivarenses cada día y en cada acción desarrollada. Estas acciones descritas a continuación, han sido definidas como victorias tempranas del Gobierno del Bolívar Primero.

Frente a la atención por la emergencia del COVID-19 Continúa en desarrollo el Plan de Acción de la Gobernación de Bolívar con impacto en 5 líneas estratégicas: Asistencia Alimentaria, Fortalecimiento de la Red Hospitalaria, Suministro de Agua Potable, Seguridad y Orden Público, Apoyo logístico para Transporte de Cuerpo médico y Asistencial.

1. Apoyo de asistencia alimentaria para 180 mil familias bolivarenses en condición de vulnerabilidad inscritas en la plataforma RUDA de Registro Único de Damnificados y Afectados. Con base en este censo se registra y se realiza seguimiento a la cobertura de estas ayudas.

- Entrega, en la primera fase de atención, de recursos por 7.200 millones de pesos para soporte alimentario de más de 95 Mil familias bolivarenses en condición de vulnerabilidad. Recursos girados a cada Municipio, mediante convenios supervisados en su ejecución y con canal de denuncias para que el ciudadano reporte cualquier irregularidad detectadas en la compra y entrega de lo dispuesto por el Gobernador de Bolívar para la adquisición de mercados, bonos de compra o bonos en dinero.

Dentro del desarrollo de esta línea, se han ejecutado actividades complementarias dirigidas a llevar el sustento alimentario a familias vulnerables. Como acciones complementarias:

2. Entregamos ayudas a la totalidad de familias que integran el Cabildo Indígena de Membrillal en Cartagena.

3. Llevamos 1.000 (Mil) mercados a Santa Cruz del Islote en zona insular de nuestra jurisdicción.

4. Entregamos 2 mil mercados a deportistas de Cartagena y municipios de Bolívar como apoyo al sustento alimenticio de ellos y sus familias durante aislamiento por COVID-19.

5. Llevamos a Tierra Bomba, Bocachica y Caño del oro 1.000 (Mil) mercados, 10 mil litros de aguas y tanques de reserva por 3.500 litros de agua para aliviar las necesidades de estas comunidades insulares de Cartagena.

6. Logramos ser los primeros del país en desplegar asistencia a los adultos Mayores. Entregamos más de 32 mil kits alimentarios a Adultos Mayores de Bolívar y 6 mil de ellos mayores de 70 años que no pertenecen a ningún programa de alivio del Gobierno. El Gobernador de Bolívar llegó con estas ayudas a los Montes de María y a través de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo se continúa la entrega en todo el territorio.

7. Abastecimiento de Agua Potable

Mas de 6 millones litros de agua suministrados en municipios con escases de Agua y mayormente afectados por la Temporada Seca en Bolívar, incluyendo corregimientos y veredas.

8. 10 mil Litros de agua para Bocachica, Tierra Bomba y Caño del oro.
9. Fortalecimiento de Red Hospitalaria con transferencia de Recursos
Se Fortaleció financieramente al sistema de salud en Bolívar con giros por más de 8 mil millones de pesos de la Gobernación de Bolívar y Eps. en esta primera fase del Plan de Acción COVID-19.
 - ✓ Hospital Universitario de Cartagena, girados 1.600 millones de pesos.
 - ✓ Hospital Divina Misericordia de Magangué, girados 525 Millones de pesos.
 - ✓ Clínica Maternidad Rafael Calvo de Cartagena, girados 260 millones de pesos.
10. Adicionalmente, gracias al llamado del Gobernador de Bolívar para que los deudores de estos hospitales abonen a sus deudas, se lograron adicionalmente más de 7 mil millones de pesos girados al Hospital Universitario y mil millones a la Maternidad Rafael Calvo por parte de las Eps. Coosalud y Mutual Ser.
11. Logramos la adquisición y entrega de más de 8 mil Kits de protección para nuestra comunidad hospitalaria de Bolívar. Han sido entregados Batas, guantes, mascarillas N95, Trajes de Bioseguridad TYVEK, gorros entre otros insumos.
12. Logramos en tiempo récord, el aval del Instituto Nacional de Salud para que el Laboratorio de la Universidad de Cartagena entrara en operación con procesos de pruebas Covid-19 gracias al apoyo técnico de la Gobernación De Bolívar que fue la entidad delegada por el Instituto Nacional de Salud para el proceso de certificación que permitiera la realización de estas pruebas al superar el proceso de alistamiento científico y técnico.
13. Logramos que las EPS que se comprometieran con la entrega a domicilio de las medicinas a pacientes en alto riesgo (Embarazadas, adulto mayor, hipertensos, diabéticos y oncológicos)
14. Seguridad Ciudadana y Orden Público
Continúan los operativos para hacer respetar el mandato de Aislamiento Obligatorio en todo el Territorio con apoyo de la Armada, el Ejército y la Policía Nacional.
15. Logro importante frente a Crisis de COVID-19 es la entrega de material de bioseguridad y de aseo a la población carcelaria de Cartagena, para hacerle frente a la emergencia con utensilios de aseo y protección tanto para reclusos como para guardianes y trabajadores de los Centros Penitenciarios. Con estos insumos llegó el Gobernador de Bolívar, Vicente Antonio Blel a la Cárcel de Ternera en Cartagena, Hogar Claret (antiguo ASOMENORES) En Turbaco.
16. Garantizamos el traslado de personal del Hospital Universitario, Casa del Niño y de la Maternidad Rafael Calvo, de su casa al trabajo y del trabajo a su casa, de manera segura y de forma permanente.
17. Logramos que el Gobierno Nacional, avalara el Plan de Acción y Expansión Hospitalaria para todo el Departamento, gracias a la planificación oportuna e intervenciones del equipo de arquitectos Hospitalarios, ingenieros Biomédicos, epidemiólogos y demás especialistas que hacen parte del equipo de atención de Crisis COVID-19 en Bolívar.
18. Para el desarrollo y atención de la Crisis COVID-19, El Gobernador de Bolívar creó la Gerencia de Crisis Covid, a cargo del experto profesional Wyllis Simancas quien, desde el inicio de la emergencia, actúa como articulador de todos los actores públicos y privados del Plan de Acción y Expansión.

19. En estos 100 primeros días se ha dado cumplimiento a los compromisos con los Marchantes de la Alta Montaña, nombrando personal de refuerzo médico en la E.S.E. Giovanni Cristinni y atención directa a esta comunidad de manera permanente.

20. EN DESARROLLO DEL CAMPO BOLIVARENSE, Desarrollamos la línea de acción “DEL MERCADO AL CAMPO-DE BOLÍVAR A TU MESA”, con el que se fortalece en tiempo de crisis, la cadena de abastecimiento, mediante un monitoreo en tiempo real de productos cosechados y listos para despachar. Estos datos se articulan con las distribuidoras y almacenes de grandes superficies para que, desde la Secretaría de Agricultura de Bolívar, se lleve a cabo la compra de estos productos, dinamizando la economía campesina y abasteciendo al consumidor urbano.

21. Llevamos alimentos a hogares de protección de animales y al Aviario de barú, mediante la compra de productos de nuestros campesinos de Bolívar. Con la compra de 1.000 kilos de papaya, 100 kilos de patilla, 500kg de maíz, 10 bultos de plátano y 140 kilos de mango logramos llevar alimento a las especies protegidas que habitan en el Aviario Nacional y que sufren los escasos por la Crisis Covid-19.

22. Se logró la entrega de 4 máquinas cosechadoras de arroz: 2 en María La Baja, 1 en San Jacinto del Cauca y 1 en Achí, beneficiando a más de 200 campesinos cultivadores.

23. DESDE LA SECRETARÍA DE LA MUJER Y GESTIÓN SOCIAL, logramos atender la crítica situación de más de 30 mil adultos mayores y de ese grupo 6 mil adultos mayores de 70 años, con asistencia alimentaria, entregada por la Gobernación de Bolívar y la Unidad Nacional de Gestión del riesgo, siendo Bolívar el primer departamento del país en comenzar el despacho y entregas de los Kits Humanitarios en el marco de la campaña Nacional #ColombiaEstáContigo.

24. Atención con alimentación para 1 mes a los adultos mayores protegidos en el Hogar Atardecer Dorado. Los abuelitos no contaban con ningún apoyo ni sustento para afrontar estos días de aislamiento y hasta allí llegó el Gobernador de Bolívar con todos los insumos necesarios para que tengan alimentación durante esta crisis.

25. Desde la Unidad Departamental de Riesgos de Desastres se logró disponer de Centros de Acopio para recepción y almacenamiento de la asistencia humanitaria a la población vulnerable del Departamento, cumpliendo con todas las normas de almacenamiento y seguridad.

26. Realizada intervención con maquinaria amarilla en diez (10) frentes de trabajo en los municipios donde mayor riesgo de erosión se ha presentado: Achí, El Peñón, Pinillos y San Jacinto del Cauca.

En 100 días, el Gobierno del Bolívar Primero lideró atención a crisis COVID-19 y siguió a Toda máquina acciones desde todos sus frentes:

27. EN INFRAESTRUCTURA, Se logró presentar ante el OCAD PAZ para financiación y puesta en marcha, el proyecto de Rehabilitación de 4 puentes y tramo de Vía Arjona – Las Piedras en sector urbano.

28. De igual forma se logró llevar al OCAD PAZ el proyecto para avanzar en la ejecución de las vías Hatillo de Loba - Botón de Leiva y Simití – Morales para dejar lista la interventoría y avanzar.

29. EN EDUCACIÓN, Logramos ser líderes en la Región, con la Contratación oportuna del Plan de Alimentación Escolar PAE, que contó con el acompañamiento de los entes de control para el ejercicio y garantía de Transparencia y Legalidad.

30. Lograr en 100 días disminuir el déficit de docentes en Bolívar, con el nombramiento de 124 docentes para las Instituciones Públicas autorizadas por el Ministerio de Educación Nacional es avanzar en cobertura educativa de manera temprana.
31. EN DESARROLLO MINERO Y COBERTURA ENERGÉTICA, Se logro un gran avance iniciando el proceso contractual, para llevar infraestructura eléctrica a las veredas Morena y las Lajas, en San Jacinto, en las veredas Santo Domingo de Meza y Puerto Mesitas en El Carmen de Bolívar y avanzar en el proyecto de energía fotovoltaica para las veredas Guamo, Las Cañas y Sucesión en María La Baja; proyectos de gran impacto en el bienestar de estas poblaciones de Montes de María.
32. También se logró iniciar el proceso contractual para la Construcción de Infraestructura Eléctrica Red de media y de baja Tensión para Barrios Los Alpes, Loma Fresca, Los Robles, en Cartagena; Corregimiento De Zipacoa Y Las Veredas De Los Cocos en Sitio Nuevo, corregimiento de Villanueva en el departamento de Bolívar.
33. Se logró la formulación de una RUTA MINERA PARA BOLÍVAR 2020-2023 con acompañamiento del Ministerio de Minas y Energía y la participación de todos los municipios de vocación minera de Bolívar. Esto abre el camino para la formalización y organización del sector, con miras no solo al desarrollo económico de la región sino también al compromiso con la sostenibilidad medio ambiental de cuerpos de agua y medio ambiente impactado con esta industria.
34. Desde la Secretaría de La Mujer y Desarrollo Social, con el liderazgo de la Gestora de Bolívar, Natalia Eljach y su equipo de trabajo, se logró la entrega de más de 2 mil kits escolares en todo el Departamento, superando la meta establecida para este primer trimestre del 2020 en el marco de la campaña Primero Al Colegio.
35. Se logró la apertura de 10 oficinas para la Mujer en diferentes municipios. En total 11 municipios crearon instancia de género: En Pinillos y Cicuco se crearon Secretarías para la Mujer y en San Fernando, El Peñón, Achí, Villanueva, Altos del Rosario, Barranco de Loba, Santa Rosa del Sur, Río Viejo y Clemencia se crearon grupos de trabajo especiales con funciones asignadas (mediante actos administrativos) en protección y apoyo a la mujer.
36. Se logró la entrega de 48 becas LUCHO BERMUDEZ a jóvenes bachilleres para cursar estudios superiores en UNIBAC.
37. EN SEGURIDAD Y ORDEN PÚBLICO, logramos dotar de insumos de bioseguridad a la fuerza pública de Bolívar para el ejercicio de control de las medidas de aislamiento y entrega de ayudas frente a la Emergencia por COVID-19 en Bolívar. La dotación de insumos consistió en más de 2 mil pares de guantes, 1.200 tapabocas y 50 millones de pesos en combustible para la movilización.
38. Logramos reunir a los 46 alcaldes municipales con un equipo de ministros y directores de las principales entidades del Gobierno Nacional, en el marco de la 1ª. Cumbre de Alcaldes, presidida por el Gobernador de Bolívar, Vicente Antonio Blel y la Vicepresidenta de la República de Colombia, Marta Lucía Ramírez.
39. EN AGUA Y SANEAMIENTO BÁSICO, en estos 100 primeros días de Gobierno, se logró la terminación del acueducto de El Peñón, ubicado en su cabecera municipal.
40. Unibac logro ser Re-Certificada por Icontec en todos sus procesos institucionales. Proceso logrado en estos primero 100 días del Gobierno del Bolívar Primero.

41. Un logro que marca la apertura de Mompox al turismo del mundo, es la puesta en marcha de la primera ruta comercial aérea Cartagena-Mompox que permitirá mayor fortalecimiento del turismo en este hermoso municipio patrimonio Histórico de la Humanidad.
42. Logramos Un BOLÍVAR PA´TODO EL MUNDO en ANATO, la Vitrina de turística más importante de América, siendo destacado Bolívar, como la apuesta de mayor inclusión social presentada en el país en materia turística, al ofrecer guianza en lenguaje de señas, material de información turística en sistema de lectura para discapacidad visual, multilinguaje y turismo accesible a personas con movilidad reducida.
43. Logramos que 45 Guías turísticos de Mompox, se capacitaran y empezaran proceso de certificación y formalización gracias a un convenio entre la Gobernación de Bolívar y el SENA.
44. Logramos el convenio que permito el retorno de la Ruta de Transcaribe hasta el Centro Administrativo departamental de Turbaco, representando un gran beneficio tanto para funcionarios, como para los ciudadanos que requieren llegar hasta esa zona de Turbaco y que pueden hacer su desplazamiento a esa zona, en menor tiempo y con mayor comodidad. En este logro se contó con el trabajo en equipo de la Dirección de Función Pública de la Gobernación de Bolívar, la Secretaría de Movilidad Departamental y Transcaribe.

Estos son algunas de esas acciones que van construyendo un Bolívar Primero en oportunidades y Desarrollo que trabaja con orden y transparencia, al lado siempre de la ciudadanía.